

El Consell plantea incentivos fiscales y lucha colectiva contra el éxodo rural - Mediterráneo - 14/07/2019

SEMINARI DE GOVERN-ESTIU 2019 EN MONTANEJOS

El Consell plantea incentivos fiscales y lucha colectiva contra el éxodo rural

|| Puig pone deberes a los consellers para combatir la despoblación mediante una acción coordinada || Cuatro universidades de la Comunitat trazarán un estudio para hacer frente a la pérdida demográfica

MIGUEL AGOST
magospañadero@epmediterraneo.com
MONTANEJOS

Una acción coordinada para atajar la despoblación rural y evitar los desequilibrios territoriales. Esa fue la principal premisa de la jornada de trabajo más intensa del Seminari de Govern-Estiu 2019 que celebra el Consell en Montanejos. El éxodo rural fue el eje del día, aprovechando la estancia en el municipio del Alt Millars, en una de las comarcas con más riesgo, dentro del campo de batalla de la pérdida de vecinos del interior de la Comunitat.

Para afrontar el reto, el presidente de la Generalitat, Ximo Puig, y la vicepresidenta, Mónica Oltra, anunciaron un paquete de medidas que asumirá cada Conselleria para frenar la sangría poblacional. Entre las mismas, destaca un estudio de incentivos fiscales contra el éxodo poblacional.

«Tenemos una visión del gobierno inclusiva siempre entre las personas pero también entre los territorios. Trabajamos en una intervención colectiva contra esta problemática», aseveró Puig. Por su parte, Oltra puso énfasis en buscar el atractivo para que las personas establezcan su proyecto de vida en el ámbito rural: «Priorizaremos medidas que fijen a la gente en el territorio».

PRESIDENCIA
Incentivos fiscales e instalación de cajeros automáticos

Desarrollarán la Dirección General de l'Agenda Valenciana Antidespoblament, con sede en Castelló, para impulsar políticas transversales. Firmarán un acuerdo con las universidades valencianas UJI, UV, UPV y UA para elaborar un estudio sobre normativa territorial y fiscal. Aplicarán el plan contra la exclusión financiera instalando cajeros automáticos, prevista para finales de año.

IGUALDAD Y POLÍTICAS INCLUSIVAS
Programas de inserción sociolaboral para mujeres

Financiarán a entes locales para realizar planes de igualdad o inserción sociolaboral femenina para frenar el envejecimiento poblacional y la masculinización, ya que las mujeres son más proclives a emigrar de los pueblos.



► Los miembros del Consell realizaron un paseo por las calles de Montanejos en la jornada más intensa del primer seminari de gobierno del Botànic II.

VIVIENDA
Fomento del ahorro y la eficiencia energética en casas

Promoverán la adecuación de inmuebles para que sean energéticamente sostenibles, respetando la arquitectura tradicional. Realizarán un diagnóstico sobre necesidades para fomentar el ahorro.

JUSTICIA
Atención multidisciplinar a las víctimas de género

Ampliarán la atención multidisciplinar y asistencia a las víctimas de los delitos, principalmente de violencia de género. La red de oficinas pasará de 17 a 37, una en cada partido judicial.

EDUCACIÓN, CULTURA Y DEPORTE
Impulso a las escuelas rurales con unas jornadas

Realizarán cuatro jornadas para potenciar las escuelas rurales, como un servicio público fundamental para vivir en el interior. Concluirán con un encuentro para intercambiar experiencias.

HACIENDA Y MODELO ECONÓMICO
Favorecer el impulso de proyectos que generen empleo

Proveerán de instrumentos financieros y de captación de fon-



XIMO PUIG
PRESIDENT DE LA GENERALITAT
«Actuamos contra la despoblación de forma coordinada y para evitar el desequilibrio territorial»



MÓNICA OLTRA
VICEPRESIDENTA DEL CONSELL
«Priorizaremos medidas que fijen a la gente en el ámbito rural y hacer que sea atractivo vivir allí»

dos para impulsar la actividad económica, empresarial y comercial, a través del IVF; una línea de avales para el emprendimiento; y captación de ayudas europeas.

SANIDAD Y SALUD PÚBLICA
Continuación de las mejoras en consultorios sanitarios

Seguirán con el Plan de Intervención Arquitectónica en Consultorios (PIAC) para mejorar infraestructuras sanitarias que dependen de municipios pequeños.

ECONOMÍA SOSTENIBLE Y COMERCIO
Incentivos para mantener establecimientos multiservicio

Establecerán incentivos para la implantación y mantenimiento de establecimientos multiservicio en municipios con baja dotación comercial para generar ocupación y sumar calidad de vida.

AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL
Arranque de la Estrategia Valenciana de Desarrollo Rural

Puesta en marcha de la Estrategia Valenciana de Desarrollo Rural Sostenible para responder a necesidades del interior, como la gestión de los residuos orgánicos y agrarios sin el uso del fuego, así como la promoción de canales cortos de comercialización.

POLÍTICA TERRITORIAL Y MOVILIDAD
Vertebración del territorio con transporte público

A través del nuevo mapa concesional de viajeros por carretera, pretenden conectar a todos los municipios de la Comunitat. Verterán el territorio con la mejora del servicio de transporte público, la racionalización de rutas y con mayores frecuencias.

INNOVACIÓN Y SOCIEDAD DIGITAL
Diagnóstico sobre las Telecomunicaciones y el 5G

Elaborarán un diagnóstico de infraestructuras de telecomunicaciones básicas de la Comunitat para abordar el nuevo modelo digital y desplegar redes 5G. Estudiarán las posibles inversiones y la implantación de propuestas como la telemedicina o servicios de comunicaciones personales o de desarrollo empresarial.

PARTICIPACIÓN Y TRANSPARENCIA
Puesta en valor de espacios de memoria democrática

Pondrán en valor espacios ligados a la memoria democrática, ya que buena parte de estos se sitúan en zonas con despoblación rural. Los impulsarán como puntos de interés memorialístico, cultural, educativo y turístico. ■